



BETH MOSCHE Infos

d"qa

LE MENUEL DE LA COMMUNAUTE D'AULNAY SOUS BOIS
3, rue Clermont Tonnerre 93600 Aulnay sous Bois
(rédaction et mise en page par F. Silvera)

N°57
Octobre 2000

EDITORIAL :

?

Chers amis,

Nous sommes en pleine fêtes de Tichri pour l'année 5761 et j'en profite pour renouveler en mon nom et au nom du Comité, nos meilleurs voeux pour cette nouvelle année. Qu'elle soit douce comme le miel. Que vous puissiez être inscrits dans le livre de la vie et que les portes de la santé, de la paix, de la parrassa et de l'étude de la Thora et des mitzvoths vous soient toutes ouvertes.

Les premières fêtes de ce mois de Tichri se sont bien passées, malgré comme vous avez pu le sentir une tension très forte vis à vis de la situation en Israël. L'ambiance était solennelle et les offices ont été formidablement orchestrés par notre Officiant Mr Sisso Meyer, aidé de son frère Mr Sisso Simon et de Mr Abensur Meyer. Qu'ils en soient remerciés. Merci aussi à notre « Souffleur », je veux parler de Mr Méguira Emile qui nous a pris les tripes avec des sonneries de Choffar très bien effectuées.

Je voudrai remercier aussi Mr Sisso Meyer pour le livre qu'il m'a donné sur plus de mille questions de Thora de R. Bensimhon « Sefer Che'elath 'Hahkam » qui me permettra d'alimenter quelques lignes dans les journaux à venir.

Comme vous avez pu le constater à travers les différents numéros, ce journal n'a jamais voulu parler de politique, mais je pense qu'avec les événements en Israël et surtout suite à la désinformations des médias français il me paraissait important de vous mettre un petit article que j'ai trouvé sur le Web.

Fasse que cette année 5761, soit une année de paix définitif avec nos voisins arabes. CHANA TOVA

F. Silvera

REFLEXIONS

Morale de vie : ?

Celui qui se garde de la colère, ses ennemis n'ont pas de prise sur lui, comme le verset le souligne par allusion (Chemouel 7,10) : « Il ne se courroucera plus, et les gens pervers ne le malmèneront plus »

Halakha - Dinims : ?

Comment reconnaît-on un oeuf provenant d'une volaille cacher ?

L'oeuf a une extrémité ovale et l'autre effilée. Tandis que l'oeuf d'une volaille non cacher ou interdite à deux extrémités soit ovales soit effilées.

Proverbes : ?

Préserver ta langue du mal et tes lèvres des discours perfides; éloigne toi du mal et fais le bien, recherche la paix et la poursuis.

Psaume 34 de David, Versets 14 & 15

ETUDE : RESPECT DES VOEUX

U

« Quand tu auras fait un vœu à l'E..., ton D..., ne tarde pas à l'accomplir; autrement, Hachem ne manquerait pas de t'en demander compte, et tu aurais à répondre d'un péché ! Par contre si tu t'abstiens de faire des vœux, tu ne seras pas fautif. « La Thora nous défend de négliger d'accomplir nos promesses ou de modifier en quoi que ce soit tout engagement pris. Maïmonide inclut dans cet ordre toute promesse que l'homme puisse faire, car il est dit (Nombres, XXX, 3) : « Tout ce qu'a proféré sa bouche, l'homme doit l'accomplir » . Pour Na'hmanide, il s'agit en l'occurrence de vœux faits « à l'E... », soit d'offrande pour le Temple, soit de bienfaisance.

Nos sages enseignent que celui qui tarde à accomplir ses obligations vis-à-vis du Temple. passé trois fêtes, a transgressé la défense « ne tarde pas à accomplir, ton vœu ». Quant à un engagement de Tsédaka (charité), on doit le tenir rapidement, puisque l'occasion de la faire existe toujours.

La Thora insiste sur le pouvoir contraignant de la parole dès qu'elle est prononcée. Elle est le plus précieux des dons que D... ait fait à l'être humain. Véhicule de la pensée, intermédiaire indispensable entre le cerveau de l'homme et son entourage, la parole doit donc refléter l'image bonne ou mauvaise de son maître, selon qu'elle sert à contribuer à l'élévation des âmes ou, au contraire, à faire triompher de vils intérêts ou à flatter de bas instincts. C'est dans ce sens que le roi Salomon affirme (Proverbe XVI, 23) : « Le coeur du sage inspire sa bouche, et augmente la force de persuasion de ses lèvres ». Par ailleurs, Salomon recommande (Ecclésiaste V,3,4) : « Paie ce que tu as promis par ton vœu. Tu ferais mieux de t'abstenir de toute promesse que d'en faire une et de ne pas la tenir.

De manière générale, nos Sages ne recommandent pas de faire des vœux, même si c'est pour s'armer contre l'instinct du mal. Car nous sommes tenus d'obéir aux lois divines par suite du serment que nos ancêtres ont solennellement prononcé sur le Mont Sinaï en leur nom et en celui de leur postérité la plus reculée.

« Les sentiers de la Thora par Maurice Stern »

INFORMATIONS COMMUNAUTAIRES

 Les Dates du Talmud	Horaires des Offices du ' Chabbat '	Changement de Mois	Carnet
29/10/2000 05/11/2000 12/11/2000 19/11/2000 26/11/2000 03/12/2000	Vendredi soir à 19h00 Samedi matin à 9H30 Samedi soir à 18h00	Marhechvan 5761 29 & 30 Octobre 2000	La communauté d'Aulnay sous Bois souhaite : * une Réfoua-Chéléma à Mr Mimouni Jean Claude. Puisse D... lui redonner la santé afin qu'il soit présent parmi nous rapidement et comme nous sommes très égoïstes afin qu'il continue à réaliser les achats des Kiddouchs. * Une pensée pour Mr Bénichou qui a perdu son frère juste avant les fêtes de Tichri. Puisse-t-il reposer en paix.

INFORMATIONS INTERNATIONALES

Ⓟ

Sujet : Israël et l'éducation des enfants palestiniens

Comme vous avez pu le remarquer en cette début d'année, l'actualité en Israël est brûlante. En fouillant j'ai trouvé un article intéressant sur « Alliance et 4site Multimédia Ltd » concernant Mme Clinton qui a saisi les Nations Unis sur les livres scolaires contenant des propos Antisemites. Vous en trouverez quelques extraits. Cela donne froid au dos .

Le monde fait silence sur les méthodes d'enseignement pratiquées par l'Autorité palestinienne. Alors que les manuels d'éducation destinés aux enfants palestiniens nourrissent et perpétuent la haine envers Israël. Il est donc important de mettre en évidence que la Charte de l'O.L.P. continue à servir de modèle à l'enseignement sur Israël dans les manuels scolaires en usage dans l'Autorité palestinienne. Quelques exemples :

"La résistance du Peuple palestinien à l'occupation sioniste..."[Notre langue arabe, classe de 7e p.69]. -

"Vive la Patrie - mon pays, mon pays, mon sang te sera sacrifié. J'offre ma vie en sacrifice, accepte-le". [Notre langue arabe, 2e partie, classe de 8e, N°533, p.91]. - "Sans effusion de sang, pas même un centimètre carré ne sera libéré". [Recueil de textes littéraires, classe de 4e, p.131-133]. - "Devons-nous combattre les Juifs et les expulser de notre pays ?" [Notre langue arabe, classe de 7e, p.66]. - "Comment allons-nous libérer la terre qui nous a été volée ? Utiliser les idées suivantes : unité arabe, foi authentique en Allah, les armes et munitions les plus modernes, l'utilisation du pétrole et autres ressources naturelles précieuses dans la bataille pour la libération".[Notre langue arabe, classe de 5e, p.51]. - "La déclaration Balfour [destiné à créer un État juif] est considérée comme illégale..."[Histoire moderne arabe et problèmes contemporains, 2e partie, classe de 2nde, N°613, p.51]. - "Les Juifs se leurrent en pensant que leur foi religieuse suffit à faire d'eux une nation".[Éducation islamique, classe de 4e, p.95]. - "Mes Frères ! les oppresseurs [Israël] ont dépassé les bornes, le Djihad et le sacrifice sont donc un devoir... allons-nous les laisser spolier sa nature arabe ?... rassemblons-nous pour une guerre avec du sang rouge et un feu ardent... Oh Palestine, les jeunes délivreront ta terre..." [Recueil de textes littéraires, classe de 4e p. 120-122].

Le Coin détente

La recette du mois : « Cornes de Gazelle » ä	Le livre du mois « Un chemin dans les cendres » &
<p><u>Ingrédients :</u> Farce : 1 kg d'amandes - 700g de sucre en poudre - 2cs à fleur d'oranger - ½ cc de cannelle - 25g de beurre - 1 oeuf Pâte : 500g de farine - 1 verre d'eau de fleur d'oranger - 25g de beurre fondu</p> <p><u>Préparation :</u> Mettre les amandes dans l'eau bouillante pendant quelques secondes puis les éplucher. Les hâcher en y ajoutant le sucre et l'eau de fleur d'oranger, la cannelle, le beurre, l'oeuf entier. Par ailleurs, faire une pâte avec la farine, le beurre et l'eau de fleur d'oranger. Étaler la pâte en forme de ruban sur une épaisseur de 1 mm environ. Disposer au centre de ce ruban des saucisses de pâte d'amandes (environ l'équivalent d'un oeuf de pâte d'amandes par saucisse) en les espaçant d'environ 3 ou 4 cm. Recouvrir avec la pâte pour enfermer les saucisses. Découper à la roue dentée. Donner la forme d'un croissant. Badigeonner chaque croissant avec un mélange de jaune oeuf et café. Mettre sur une plaque graissée au four, thermostat 6 (180°C) pendant 15 à 20 mn.</p>	<p>Six millions de nos frères sont partis à la mort. Les victimes étaient-elles coupables de passivité face à ceux qui ont perpétré ce crime contre l'humanité, ou bien l'esprit a-t-il triomphé tandis que les Nazis n'avaient plus rien d'humain ? Où pouvons-nous chercher une explication à ce que nous savons maintenant ?</p> <p>Dans cet ouvrage, nous avons demandé aux rabbanim, aux doyens de yéchivot et aux professeurs de notre génération et des générations passées, de nous aider à appréhender l'Holocauste. Nous avons retranscrit leurs paroles, étudié et traduit leurs écrits consignés, leurs actes.</p> <p>333pages</p>